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Встречу открыл председатель 
Федерации Алексей Шадричев. 
Он рассказал об общей ситуации 
в области и о том, как профсоюзы 
мониторят нарушение трудового 
законодательства на еженедель-
ных заседаниях оперативного 
штаба. Профсоюзный лидер уде-
лил большое внимание федераль-
ной повестке, особенно тем ини-
циативам, которые сегодня про-
двигает ФНПР. Алексей Шадричев 
обратился к коллегам с просьбой 
чутко реагировать на ситуацию 
в  районе и  незамедлительно со-
общать в отраслевые профсоюзы 
о любых конфликтных ситуациях.

Вслед выступили по очереди 
отраслевики. Поскольку заседа-
ние было общим, то они говори-
ли о  самых насущных вопросах, 
произносили слова благодарно-
сти и поддержки. Особенно эмо-
циональными были выступления 
председателей профсоюза работ-
ников здравоохранения Павла 
Лебедько и  профсоюза работни-
ков образования и  науки Елены 
Райкиной. Безусловно, именно на 
плечи работников этих сфер лег-
ла тяжелейшая ноша в период са-
моизоляции и  борьбы с  корона-
вирусной инфекцией.

Следующее заседание состо-
ялось уже через неделю. На ви-

деосвязь вышли профактивисты 
Шарьи и Шарьинского района.

Профсоюз работников обра-
зования и  науки апробировал 
онлайн- формат на неделю рань-

ше. «9 июня в онлайн — режиме 
состоялось очередное заседание 
Президиума ОК Профсоюза. Мы 
скорректировали план работы 
Костромской областной орга-

низации Профсоюза работни-
ков образования и науки на пе-
риод июнь-сентябрь, утвердили 
Положение о региональном кон-
курсе «Лучшая страничка про-
фсоюзной организации в сети 
интернет», рассмотрели другие 
внутренние вопросы. Можно 
смело сделать вывод, что та-
кой режим работы выборных 
органов профсоюза в сложив-
шихся условиях позволяет опе-

ративно решать вопросы про-
фсоюзной деятельности», — го-
ворит председатель обкома ра-
ботников образования и  науки 
Елена Райкина.

В качестве делегатов на меро-
приятие прибыли профсоюзные 
лидеры первичных профсоюзных 
организаций обкома.

С  приветственным словом 
к  делегатам обратился предсе-
датель Федерации организаций 
профсоюзов Костромской обла-
сти Алексей Шадричев.

Открыла Отчетно- выборную 
конференцию председатель от-
раслевого профсоюза Наталия 
Шестерикова. Поприветствовав 
собравшихся делегатов и гостей, 
она выступила с докладом о про-
деланной работе за последние 
5 лет.

«Вся деятельность област-
ной организации профсоюза за 
отчетный период была направ-
лена на активизацию борьбы за 
социальную защищенность чле-
нов профсоюза, усилению кон-
троля профсоюза за безопасно-
стью условий труда, решению 
и улучшению правозащитной 
работы, развитию системы со-
циального партнерства, укре-

плению организационного един-
ства и солидарности, усилению 
внимания к вопросам мотива-
ции трудящихся для вступления 
в профсоюз», — отметила в своем 
докладе Наталия Шестерикова. 
Она также положительно оцени-
ла опыт работы с молодежью, от-
метив большую заинтересован-
ность молодых работников в про-
фсоюзной жизни.

Единогласно делегаты избра-
ли своего лидера на следующий 
период — им снова стала Наталия 
Нинеловна. Мы от всей души по-
здравляем Наталию Шестерико-
ву с переизбранием на этот важ-
ный и ответственный пост. И же-
лаем новых успехов в деле защи-
ты прав и интересов работников 
автомобильного транспорта и до-
рожного хозяйства.

«Костромские профсою-
зы всегда защищали трудо-
вое население области. А се-
годня, в тяжелый для страны 
период, когда на фоне панде-
мии коронавируса страдает 
экономика России, мы долж-
ны особенно кропотливо от-
слеживать нарушение тру-
довых прав работников и за-
щищать их интересы. Наша 
задача также — вести кон-
структивный диалог с орга-
нами власти и работодате-
лями, нашими социальными 
партнерами, искать компро-
миссы, поскольку страшный 
удар нанесен сегодня малому 
и среднему бизнесу, не допу-
стить массовой безработи-
цы и обнищания населения. 
Мы все должны четко пони-
мать, что сегодня профсою-
зы обязаны оставаться креп-
кой, единой и солидарной ор-
ганизацией!» — обратился к де-
легатам председатель Федера-
ции профсоюзов Костромской 
области Алексей Шадричев.

Из-за ситуации с  распро-

странением коронавируса Кон-
ференция проходила с  макси-
мальным соблюдением мер 
безопасности. Делегаты срабо-
тали в сжатые сроки. Несмотря 
на это, все вопросы повестки 
были рассмотрены.

Лидер костромских профсо-
юзов Алексей Шадричев отчи-
тался об итогах работы за пяти-
летний период, отметив достиг-
нутые результаты по всем на-
правлениям деятельности Фе-
дерации. В  докладе Алексей 
Викторович проанализировал 
развитие социального партнер-
ства, работу по правовой защите 
членов профсоюза, охране труда, 
организационную, информацион-
ную, финансовую деятельность 
ФОПКО, работу с молодежью.

Делегаты также заслу-
шали отчет контрольно- 
ревизионной комиссии. Они 
признали работу Федерации 
организаций профсоюзов за 
прошедший период удовлет-
ворительной, избрали новый 
состав Совета, Президиума, 
контрольно- ревизионной ко-
миссии, утвердили изменения 
в Устав ФОПКО.

Председателем Федерации 
на новый срок единогласно из-
бран Алексей Шадричев.

«Под особым контролем профсою-
зов сегодня должны находиться размер 
и своевременность выплаты заработной 
платы, простои и сокращение штата, 
обеспечение работников средствами ин-
дивидуальной защиты, оплата больнич-
ных листов», — подчеркнул на очередном 
заседании Штаба председатель Федера-
ции профсоюзов Алексей Шадричев.

Докладывая о  ситуации в  отрасли, 
председатели обкомов подчеркивали, что 
на большинстве предприятий, где суще-
ствуют первичные профсоюзные органи-
зации, ситуация достаточно стабильная. 
Это результат регулярной работы профли-
деров с  руководством, органами власти, 
членами профсоюза. Все возникающие во-
просы решаются оперативно в режиме пе-
реговоров. Сегодня социальное партнер-
ство выходит на новый уровень. Без уси-
лия всех сторон экономику не восстано-
вить. Это сегодня понимает каждый.

В то же время у отраслевиков есть оза-
боченность, что затишье временное и рас-
слабляться ни в коем случае нельзя. 

Напоминаем, по любому вопросу чле-

ны профсоюза могут обратиться в свои 

первичные организации, отраслевые 

профсоюзы и Федерацию организаций 

профсоюзов Костромской области.

Алексей Шадричев вновь возглавил 
профсоюзы Костромской области

ПРОФСОЮЗЫ ОТСЛЕЖИВАЮТ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СФЕРЕ ТРУДА

16 АПРЕЛЯ состоялась XXXII отчетно- выборная кон-
ференция Федерации организаций профсоюзов Ко-
стромской области. Делегаты подвели итоги рабо-

ты за последнее пять лет, обсудили первоочередные зада-
чи, определили дальнейшие направления деятельности по 
защите прав и интересов работников.

В  областной Федерации профсоюзов 
продолжает работу Штаб по монито-
рингу социально- экономической си-
туации. Лидеры отраслевых профсо-
юзов на постоянной основе отслежи-
вают нарушения трудового законода-
тельства в организациях и на предпри-
ятиях.

Наталия Нинеловна Шестерикова 
избрана лидером регионального 

профсоюза работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства

15  мая состоялась Отчетно- 
выборная конференция Ко-
стромской областной органи-
зации общероссийского про-
фсоюза работников автомо-
бильного транспорта и дорож-
ного хозяйства.

НОВЫЙ ОПЫТ

Совещание лидеров отраслевых профсоюзов с членами координационного совета Галича и Га-
личского района состоялось 17 июня в онлайн- режиме. Такой формат встречи с муниципаль-
ными образованиями в областной Федерации профсоюзов был применен впервые. Однако 

первый опыт показал, что его необходимо распространять и в дальнейшем.
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— Алексей Викторович, в апре-
ле состоялась очередная отчетно- 
выборная конференция Федерации 
профсоюзов, где Вы были едино-
гласно избраны председателем на 
новый срок. Какими для Федера-
ции были прошедшие пять лет?

— Если двумя словами, то это 
был период преодоления и  фи-
нансового оздоровления. Давай-
те посмотрим на 2015  год. Что 
из себя представляли профсою-
зы на тот момент? Это 150  млн 
долгов, это полностью блокиро-
ванные счета, это ежегодный вы-
ход членов профсоюза, который 
насчитывал от 7 до 10 тысяч че-
ловек, 5 уголовных дел, практи-
чески полностью парализован-
ное социальное партнёрство. 
И сегодня я благодарен каждому 
председателю отраслевого обко-
ма, мы единой командой  всё-таки 
сумели погасить долги, мы суме-
ли разработать мотивационную 
программу приема в  члены про-
фсоюза, мы выбрались из тяже-
лейшего кризиса.

Федерация профсоюзов вы-
жила, сохранив достаточно мощ-
ный имущественный комплекс. 
Это любимые костромичами 
спортивный комплекс «Спартак», 
санаторий «Колос» (единствен-
ный в  области реабилитацион-
ный центр для людей с  заболе-
ваниями сердечно- сосудистой 
системы), санаторий «Волга» 
и  санаторий им. Бородина. В  их 
ремонт и  модернизацию меди-
цинской базы за последние годы 
было вложено более 30 млн руб-
лей. Такого никогда не было.

Мы возродили социальное 
партнерство. Каждые три года 
мы заключаем трехстороннее 
соглашение о  социальном пар-
тнерстве в  сфере труда, инициа-
торами и исполнителями которо-
го являются профсоюзы, органы 
власти и  объединение работода-
телей. В 2019 году мы заключили 
такое соглашение до 2021  года. 
В  этом документе прописан об-
ширный перечень обязанностей 
каждой из сторон.

Федерация профсоюзов воз-
родила оказание адресной помо-
щи членам профсоюза. Матери-
альная поддержка оказывается 
работникам, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации. Более 
того, работники, чьи дети направ-
ляются в оздоровительные лаге-
ря, могут рассчитывать на ком-
пенсацию части стоимости путев-
ки. Такая форма поддержки не 
оказывалась более 10 лет.

То есть в принципе за эти пять 
лет проделана огромная работа 
по восстановлению профсоюзов, 
как организации, защищающей 
людей труда.

— Много работников идут 
в  профсоюзы за правовой помо-
щью?

— Вы знаете, к  нам за помо-
щью ежегодно обращаются не 
менее 3000 человек. Профсоюз-
ные юристы обеспечивают на-
ших членов правовой защитой, 
дают бесплатные консультации, 
составляют необходимые доку-
менты, гарантируют правовое со-
провождение в судах. В год с уча-
стием наших юристов рассматри-
вается около 100 судебных дел, 
90 процентов из них мы выигры-
ваем.

Особенно показательны мас-
совые обращения работников. 
Так, была ситуация, когда юрист 
Федерации отстоял права пяти 
работников предприятия лесной 
отрасли. Они жаловались на то, 
что несколько месяцев не полу-
чали заработной платы. Судом 
были удовлетворены исковые 
требования на общую сумму бо-

лее 500 000 руб лей. Тогда юристу 
пришлось доказывать не только 
невыплату положенных сумм, но 
и сам факт трудовых отношений.

В адрес отраслевых профсою-
зов, в Федерацию поступают за-
явления о  нарушениях норм за-
конодательства, невыплате от-
пускных пособий, отказах в  на-
значении досрочной пенсии. 
Есть и  другие вопросы: жилищ-
ные, социального обеспечения, 
гражданско- правовые. Каждому 
человеку стараемся помочь, при-
чем помочь бесплатно. 56 мил-
лионов за 5 лет, то есть по 10–12 
миллионов в год мы возвращаем 
людям. Это внушительная сумма, 
это мы сумели отстоять с  помо-
щью юристов Федерации и отрас-
левых организаций профсоюзов.

Важной составляющей нашей 
правозащитной работы являет-
ся то, что мы ежегодно соверша-
ем десятки выходов на произ-
водство с профсоюзным аудитом 
охраны труда. Поэтому в ежегод-
ном сокращении травматизма на 
производстве тоже есть заслуга 
профсоюзов. Так, за последние 
пять лет общее количество не-
счастных случаев сократилось 
с 204 до 154, наблюдается резкое 
снижение «легкого» и «тяжелого» 
травматизма, снижение идет и по 
смертельным, и по групповым не-
счастным случаям.

Мы очень скрупулезно под-
ходим к  правовой экспертизе 
нормативно- правовых актов, ко-
торые выходят из органов власти 
региона и органов местного само-
управления. За год профсоюзные 
инспекторы труда смогли прове-
сти экспертизу около 40 таких до-
кументов, часть из них касались 
зарплат бюджетников. Я вас уве-
ряю, каждый из этих нормативно- 
правовых актов, так или иначе, 
сыграл на пользу работников.

— Как сказалась пандемия на 
работе профсоюзов? Изменились 
ли запросы со стороны трудящих-
ся и  работодателей. Как сейчас 
в  целом строится работа? Что по-
казывает мониторинг отраслей?

— Мы всегда были в трудную 
минуту с людьми. Поэтому мы ни 
на минуту не прекращали свою 
работу, мы были на постоянной 
связи с  нашей тысячей первич-
ных профсоюзных организаций. 
Каждый председатель обкома 
отслеживал ситуацию внутри 
своего отраслевого профсоюза. 
В  областной Федерации проф-
союзов на постоянной основе 
работает Штаб по мониторингу 
социально- экономической ситу-
ации. Мы внимательным обра-
зом смотрим за регулярностью 
выдачи заработной платы, за 
вопросами сохранения рабочих 
мест, охраны труда. И на насто-
ящий момент в целом по нашим 
первичным профсоюзным орга-
низациям ситуация достаточно 
стабильная.

В то же время есть федераль-
ная повестка, над которой рабо-
тают профсоюзы. Сегодня мы 
отчетливо понимаем, что нужно 
идти дальше с  точки зрения до-
ходов простого человека. Сегод-
няшний минимальный размер 
оплаты труда не отражает тех 
затрат, которые несет человек. 
Да, мы гордимся, что добились 
в 2018 году приравнивания МРОТ 
к прожиточному минимуму. Пора 
идти дальше — пересматривать 
методику формирования потре-
бительской корзины. Это повле-
чет за собой увеличение мини-
мального размера оплаты труда, 
зависящих от него пособий и вы-
плат. Решение этого наболев-
шего вопроса приведет не толь-
ко к  увеличению нижней планки 
оплаты труда, но и доходов работ-
ников в целом.

Коронавирус показал оши-
бочность подходов к  оптимиза-
ции бюджетной сферы. И сегод-
ня, особенно в  период корона-
вируса, мы ощутили это на се-

бе. Чтобы не повторить таких 
ошибок, надо очень вниматель-
но относиться к  оптимизации 
и в здравоохранении, и в образо-
вании, и в культуре.

Профсоюзы озабочены сохра-
нением рабочих мест и  защитой 
от безработицы. Мы уверены, что 
приравнивание пособия по безра-
ботице к  МРОТ должно быть на 
постоянной основе. Мы видим 
смысл вернуться к практике 90-х 
годов, когда был организован 
Фонд занятости, когда человека 
страховали от безработицы. Это 
станет значительной гарантией 
человеку в  защите его от безра-
ботицы.

И  наконец, профсоюзы вме-
сте с  депутатами Государствен-
ной Думы разработали законо-
проект, который вносит измене-
ния в  Трудовой кодекс, касаю-
щиеся регулирования удаленной 
работы. Если раньше такой вид 
труда применялся единично, то 
сейчас дистанционная работа 
приобрела массовый характер. 
И в  случаях нарушения прав, ра-
ботникам нечем апеллировать, 
кроме нескольких статей, не от-
ражающих всех сторон трудовых 
отношений. Теперь же нормы бу-
дут расширены, конкретизиро-
ваны и  закреплены в  отдельной 
главе. А  работодатели уже не 
смогут распоряжаться удален-
ными работниками по собствен-
ному желанию, ссылаясь на про-
белы в  трудовом праве. Данные 
поправки в Трудовой кодекс, без-
условно, положительный пример 
развития и  «осовременивания» 
российского законодательства.

— Пандемия сказалась на ра-
боте профсоюзных здравниц. Сана-
тории сейчас в простое. Но я знаю, 
что время простоя, было использо-
вано не впустую.

— Санатории и  спортком-
плекс «Спартак» готовятся прини-
мать новых посетителей. И  дей-
ствительно, мы не сидели сложа 
руки в период карантина. Мы за-
нимались благоустройством, кос-
метическими и  капитальными 
ремонтами, реконструкцией ком-
мунальных сетей. Поэтому люди, 
которые приедут к  нам, увидят 
санатории в  обновленном состо-
янии. Более того, на базе нашего 
санатория Колос мы в этом году 
будем открывать детскую реаби-
литацию в  формате «Мать и  ди-
тя». Мы с  большой надеждой на 
это смотрим. Сейчас это отделе-
ние почти закончено и скоро нач-
нет принимать маленьких паци-
ентов. Около 300 ребят в год мы 
сможем оздоравливать.

— Будут ли по–прежнему дей-
ствовать льготы для членов про-
фсоюза?

Конечно! Все скидки на путев-
ки для членов профсоюза и их се-
мей останутся прежними. Льгот-
ные цены продолжат действо-
вать и на «Спартаке».

Алексей ШАДРИЧЕВ: «МЫ ВСЕГДА БЫЛИ 
В ТРУДНУЮ МИНУТУ С ЛЮДЬМИ…»

ЗАДАЧА остаётся прежней — защитить человека труда, тем более в непростых условиях пан-
демии коронавируса и её последствий. Какие задачи сегодня выполняют костромские про-
фсоюзы, какие проблемы удалось решить, рассказал «Трудовой слободе» председатель Фе-

дерации организаций профсоюзов Алексей Шадричев.

Я БЛАГОДАРЕН КАЖДОМУ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ОТРАСЛЕВОГО 

ОБКОМА, МЫ ЕДИНОЙ КОМАНДОЙ 
 ВЫБРАЛИСЬ ИЗ ТЯЖЕЛЕЙШЕГО 

КРИЗИСА.

МЫ ГОРДИМСЯ, ЧТО ДОБИЛИСЬ 
В 2018 ГОДУ ПРИРАВНИВАНИЯ 

МРОТ К ПРОЖИТОЧНОМУ 
МИНИМУМУ. ПОРА ИДТИ 

ДАЛЬШЕ — ПЕРЕСМАТРИВАТЬ 
МЕТОДИКУ ФОРМИРОВАНИЯ 

ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КОРЗИНЫ.
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ИНТЕРАКТИВНАЯ АКЦИЯ
Из-за запрета массовых меро-

приятий костромские профсою-
зы были вынуждены отказаться 
от первомайских митингов и ше-
ствий. Коллективные действия 
профсоюзов переместились в со-
циальные сети.

Общероссийская интернет- 
акция была проведена с 27 апре-
ля по 1  мая. Профактивисты 
и  трудящиеся, которые каждый 
год вставали под знамена проф-
союзов, разместили на своих 
страницах в  социальных сетях 
и в группе «Костромские профсо-
юзы» Вконтакте фотографии и ви-
деоролики с первомайскими тре-
бованиями и общими хештегами: 
#КостромскиеПрофсоюзы, #Пер-
вомай, ФНПР, 1Мая2020, #Соли-
дарностьСильнееЗаразы. В  ак-
ции приняли участие около 8000 
костромичей, ее поддержали 
средства массовой информации, 
органы власти и работодатели.

«Первого мая мы, в первую
очередь, благодарим работни-
ков здравоохранения, и всех тех, 
кто находится на передовой, 
чья работа необходима для обе-
спечения жизни людей. Мы под-
держиваем тех, кто вынужден 
оставаться дома ради безопас-
ности. В эти весенние дни же-
лаю вам и вашим близким здоро-
вья и благополучия. Пусть мир 

и согласие всегда будут вашими 
добрыми попутчиками! Пусть 
профсоюзный голос будет услы-
шан, а первомайские лозунги во-
плотятся в жизнь!» — обратил-
ся к костромичам со страниц со-
циальных сетей и  председатель 
Федерации организаций профсо-
юзов Костромской области Алек-

сей Шадричев.

ПРОФСОЮЗНАЯ 
ПЕРЕКЛИЧКА

В  сам общенародный празд-
ник состоялась профсоюзная он-
лайн-перекличка. Она проходила 
в официальных Интернет- каналах 
ФНПР — YouTube и социальной се-
ти Вконтакте.

Открыл всероссийскую пе-
рекличку Председатель ФНПР 
Михаил Шмаков. Он подчеркнул, 
что «профсоюзы России, объе-
диняемые ФНПР, сегодня вновь 
отмечают важность трудовых 
ценностей и уважения к рабо-
чему человеку, чьим трудом со-
здано богатство современного 
мира. Мы говорим о справедли-
вой экономике, которую необ-
ходимо построить в России… 
Чтобы добиться социальной 
справедливости, нам нужно со-
хранять единство и проявлять 
солидарность в борьбе за пра-
ва и интересы человека труда. 

Профсоюзы предлагают целый 
ряд серьезных управленческих 
шагов, которые должны под-
держивать стабильность эко-
номики страны и выводить ее 
на траекторию развития…».

Лидер ФНПР зачитал поздрав-
ление российским профсоюзам 
от Председателя Правительства 
РФ Михаила Мишустина, который 
дал высокую оценку действиям 
и  инициативам Федерации Не-
зависимых Профсоюзов России 
в  условиях борьбы с  пандемией 
коронавируса. С приветственным 
словом к участникам переклички 
выступил Председатель Государ-
ственной думы РФ Вячеслав Во-
лодин. Он отметил большую роль 
профсоюзов в  контроле за со-
блюдением трудового законода-
тельства, противостоянии попыт-
кам его нарушения.

В  Федерации организаций 
профсоюзов Костромской обла-
сти уверены, что сегодня при-
влечение внимания к проблемам 
трудового населения как никог-
да актуально. 1  мая профсоюз-
ные активисты выступили про-
тив бедности среди работающих, 
отсутствия справедливой опла-
ты и справедливого распределе-
ния результатов труда, снижения 
уровня и объёмов социальной за-
щиты, падения реальных доходов 
населения, повышения цен на то-
вары широкого потребления.

Первомайская демонстрация онлайн
1МАЯ в этом году впервые прошло в нетрадиционном формате. День международной солидар-

ности трудящихся объединил рабочих костромских организаций и предприятий не на площа-
дях и улицах, а в Интернете под общероссийским лозунгом «Солидарность сильнее заразы!».

Дмитрий Фираго:

Добрые дела никто не отменял. До-
брые дела на благо наших ветеранов 
и пенсионеров делали всю неделю, каж-
дый день вместе с волонтерскими ор-
ганизациями и объединениями собирали 
праздничные продуктовые наборы. 
посвящаю эти трудовые будни празд-
нику Дню международной солидарно-
сти трудящихся, потому что #Солидар-
ностьСильнееЗаразы

Алина Потехина:

Вспоминая Первомай 2019, осозна-
ешь, что весна 2020 неправильная ка-
кая-то, а хотелось бы все как у людей

Славим Человека труда!
Даёшь справедливую оплату!
Мир  Труд  Май 

РОСПРОФПРОМ — Кострома:

РОСПРОФПРОМ-Кострома, при-
соединяется к солидарным действиям 
проф союзов и призывает Вас вспомнить 
яркие моменты Первомая прошлых лет. 
Создадим праздничное настроение!ррррррррр

 Сила профсоюзов в Единстве, Со-
лидарности, Справедливости!Молодежный совет ППО ГП «КПАТП № 3»:

Поздравляем с Днем труда! В этот 
первый день мая! Хотим пожелать ни-
когда не отступать от цели, никогда не 
опускать руки, никогда не жить полуме-
рами. Любви, здоровья, сознательного 
выбора, правильных приоритетов, дру-
жественной атмосферы, возможности 
трудиться, взаимопомощи, доброты.

Профсоюзная организация студентов 

КГУ Кострома:

 МИР  ТРУД  МАЙ 
Друзья, ежегодно мы собирались 

вместе в этот праздник- День вес-
ны и труда! Но мир диктует свои 
правила, к сожалению, в связи с пан-
демией коронавируса традицион-
ное народное шествие невозможно.
Поэтому СКС Профсоюза запустил 
флешмоб. Это твой шанс попасть 
в историю: впервые ты можешь принять 
участие в Первомае, не выходя из дома. 

Елена Райкина 

С Праздником — нашим Первомаем, 
друзья! Мира, добра, благополучия, теп-
ла и уюта в ваших семьях, здоровья! Об-
разованию Костромской области — Ура! 
Всем сотрудникам, ветеранам системы 
Образования нашего региона — Слава!!
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Светлана БЕЛЕХОВА: 

«Я выражаю благодарность профсоюзу работников АПК Ко-
стромской области за неоценимую безвозмездную помощь в кон-
сультации по вопросу получения звания «Ветеран труда». В наше 
нелёгкое время только в профсоюзной организации можно найти 
бесплатную юридическую консультацию, поскольку дело профсо-
юзов — быть рядом с человеком и протянуть ему руку помощи 
в любой жизненной ситуации».

Маргарита КРЕНИНА: 

«Профсоюз уделяет большое внимание работникам. Реша-
ются проблемы пенсионеров, отмечаются праздники и торже-
ственные даты. Из последних инициатив — доставка продукции 
тепличного комбината «Высоковский» до каждого члена Про-
фсоюза в п.Раслово Судиславского района в период самоизоля-
ции. Это важно».

Профсоюз должен решать задачи, каса-
ющиеся, как защиты социально- трудовых 
прав и  профессиональных интересов ра-
ботников, так и вопросов нетрудового ха-
рактера. Например, за 1  квартал 2020  го-
да за юридической помощью обратилось 
6 членов профсоюза, зарегистрировано и 1 
коллективное обращение. Они касались 
порядка реализации имущества должни-
ка (алиментные обязательства), сокраще-
ния штата работников, определения фак-
та нахождения на иждивении, законности 
привлечения к  административной ответ-
ственности, составления жалобы в суд на 
постановление об административном пра-
вонарушении, консультации по законности 
привлечения к трудовым обязанностям, не 
входящим в должностные, помощи в полу-
чении звания «Ветеран труда».

Работа по укреплению профсоюзных ря-
дов проводится и  с  позиций создания ма-
териальной и моральной заинтересованно-
сти. Одним из методов мотивации в нашем 
профсоюзе является расширение перечня 
организаций- партнеров, предоставляющих 
скидки только членам профсоюза. Так, те-
пличный комбинат «Высоковский» предо-
ставляет продукцию по ценам на 10–30% 
ниже розничных. А мы в  период самоизо-
ляции организовывали доставку продукции 
до членской организации, или до дверей 
члена профсоюза. Здесь и экономия, и без-
опасность. Таким предложением восполь-
зовались 19 первичек, которым доставлено 
более 3 тонн продукции.

Страховые компании «Ресо-гарантия», 
«ВСК» и  «Альфа-страхование» согласо-
вали для членов Профсоюза и  их семей 
все виды страховых продуктов со скид-
кой от 10 до 50%. Такими услугами вос-
пользовались более 1 500 членов Профсо-
юза, общая экономия составила более 
70 000 руб. «Совкомбанк» разработал про-
ект партнерства в виде карты «Профсоюз-
ный дисконт». Ее обладатель имеет воз-
можность не только экономить собствен-
ные средства от 1 до 8% в виде кэшбэка, 
но и приумножить собственные средства, 
находящиеся на данной карте. Для членов 
профсоюза карта без абонентского об-
служивания и комиссии на снятие денег. 
Пользуются «Профсоюзным дисконтом» 
197 членов профсоюза.

Надеемся, что вскоре закончится пан-
демия и мы вернемся и  к  традиционным 
формам мотивации: оздоровлению и  от-
дыху в санаториях, обучению членов проф-
союза, аудитам по охране труда, молодеж-
ным форумам и турслетам.

Одним из главных факторов, определя-
ющих выход из профсоюза, является недо-
верие работников. Зачастую это происхо-
дит из-за того, что работники оказываются 
слабо информированными о деятельности 
профкомов и  вышестоящих профсоюзов. 
А от численности и финансовой базы проф-
союза зависят его авторитет и возможно-
сти по представительству и защите интере-
сов не только своих членов, но и всех ра-
ботников отрасли.

День защиты детей в Костромаэнерго 
профсоюзы провели по видеосвязи

Филиал «Россети Центр Костро-
маэнерго» поздравил детей сотруд-
ников с Днем защиты детей. В связи 
с особой эпидемиологической об-
становкой это поздравление про-
шло в форме интерактивной игры 
«Шагнем в лето» при помощи скайпа. 
Мероприятие инициировали и органи-
зовали волонтеры объединения «Лига 
добра» и профсоюзная организация 
предприятия. В скайп- празднике при-
няли участие 14 детей вместе с роди-
телями, которые находятся дома на 
самоизоляции. Ребята отгадывали 
загадки, сами сочиняли стихи, вы-
ступали в театральных миниатюрах 
и даже танцевали по скайпу флеш-
моб. Ведущими были волонтеры, ко-
торые в сказочных образах вели де-
тей к солнечному летнему настрое-
нию. По итогам праздника каждый 
ребенок получил летний подарок от 
костромских энергетиков «Россети 
Центр», которые волонтеры развез-
ли по домам. Поздравили ребят проф-
союзы и в районах электрических 
сетей. Так, например, сотрудники Па-
винского РЭС вместе с работниками 
районной библиотеки в рамках акции 
«Пусть звучит почаще детский смех» 
посетили с соблюдением всех мер 
безопасности многодетные семьи 
и самых активных читателей.

ПОМОЧЬ СО ВСЕХ СТОРОН
МОТИВАЦИЯ профсоюзного членства занимает в  современном профсоюз-

ном движении одно из первых мест по своей остроте и актуальности. Для 
того, чтобы сделать профсоюз привлекательным, должны быть использо-

ваны все имеющиеся возможности. Сохранение и рост численности любого про-
фессионального союза является залогом его жизнедеятельности. Как эти задачи 
решает Костромская областная организация профсоюза АПК РФ, рассказала ее 
председатель Елена Шумова

ПРОФСОЮЗЫ КОСТРОМАЭНЕРГО ОТДАЛИ 
ДАНЬ ПАМЯТЬ ОСНОВАТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЯ

Профсоюзы и волонтеры объ-
единения «Лига добра» филиала 
«Россети Центр Костромаэнерго» 
привели в  порядок захоронения 
первых руководителей предпри-
ятия. Эта ежегодная традиция, 
когда молодежь и  ветераны от-
дают дань памяти тем, кто стоял 
у  истоков становления костром-
ской энергосистемы. Могилу пер-
вого управляющего Кострома-
энерго Александра Воронова по-
сетил и  директор филиала Дми-
трий Прохоров. Он отметил, что 
для волонтеров, членов Сове-
та молодежи очень важно знать 

историю своего предприятия, как 
и кем оно создавалось. Эта связь 
поколений позволяет формиро-
вать чувство сопричастности, 
единения, корпоративную культу-
ру, которой всегда могли гордить-
ся энергетики.
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В конце мая состоялось очередное засе-
дание Совета Федерации организаций про-
фсоюзов Костромской области. В повестке 
стоял ряд вопросов, касающихся органов 
управления организаций ФОПКО.

В этот раз Совет ФОПКО собрался в об-
новленном составе. После прошедшей 
отчетно- выборной конференции в коллеги-
альном органе оказалось 10 «новичков» — 
представителей различных отраслевых проф-
союзов. Причем половина из них — члены 
молодежных советов.

Члены Совета избрали директора ЛПУ 
«Санаторий «Колос», ЛПУ «Санаторий «Ко-
стромской» и АНО «Объединение «Костро-
макурорт». Кроме того, были изменены со-
ставы учредительных и наблюдательных со-
ветов организаций, принадлежащих ФОПКО.

Для дальнейшей работы Федерации 
участники заседания утвердили составы 
постоянных комиссий ФОПКО.

Вячеслав Геннадьевич закончил Ярос-
лавскую медицинскую академию в 2002 г. 
по специальности «педиатрия». В  2003  г. 
прошел интернатуру по специальности 
«Детская хирургия» на базе детского хирур-
гического отделения МУЗ ДГБ г.  Костро-
мы (прежнее название детской областной 
больницы) и до настоящего времени рабо-
тает в  этом отделении врачом — детским 
хирургом. В этом году Вячеслав Геннадье-
вич награжден Почетной грамотой Феде-
рации организации профсоюзов Костром-
ской области в связи с профессиональным 
праздником.

Вячеслав Геннадьевич — детский хи-
рург, оперирующий в  том числе и  ново-
рожденных. В  2019  году он первый в  Ко-
стромской области выполнил хирургиче-
скую операцию по удалению диафрагмаль-
ной грыжи у  ребенка лапароскопическим 
способом (операция на внутренних ор-
ганах через небольшое 0,5–1,5  см отвер-
стие). Для коллег из других отраслей заме-
тим, что диафрагмальная грыжа это состо-
яние, когда органы брюшной полости нахо-
дятся в  грудной клетке. В  хирургическом 
отделении детской областной больницы 
выполняются операции различной слож-
ности. С  чем непосредственно приходит-
ся сталкиваться в  работе — с  экстренны-
ми операциями (это перитониты, аппенди-
циты, разрывы печени и селезенки и т. п.), 
удалением новообразований, в  том числе 
онкологических, урологическими опера-
циями, операциями на органах и  стенках 
брюшной полости, хирургическими опера-
циями новорожденным.

Сам же Вячеслав Геннадьевич гово-
рит о том, что «самым сложным в рабо-
те является нетипичная картина забо-
леваний, которая усложняет, несмотря 
на наличие высокотехнологичного совре-
менного медицинского оборудования, ве-
рификацию диагноза. Постановка диа-
гноза это уже половина успеха. Некото-
рые коллеги иногда в шутку говорят, что 
все болезни лечатся силой мысли, важно 
только своевременно и правильно уста-
новить диагноз, а это под силу только 
хорошему доктору. Так что в любом слу-
чае без медицины и медицинских работ-
ников не обойтись ни сейчас, ни через де-
сятки и сотни лет».

О своем коллеге в коллективе исключи-
тельно положительные отзывы. О нем гово-
рят как о чудесном докторе, как о доброже-
лательном человеке и настоящем профсоюз-
ном лидере. Многие отмечают, что состоят 
в профсоюзе благодаря Вячеславу Куделину. 
Это человек, которого уважают и  которому 
доверяют и коллеги, и пациенты.

Мы немного затронули тему и  распро-
страняющейся в  регионе коронавирусной 
инфекции COVID-19. Вячеслав Геннадьевич 
отметил: «детская больница относится 
к медицинским организациям с низким ри-
ском по заболеваемости COVID-19, непо-
средственно медицинская помощь пациен-
там с данным заболеванием оказывается 
в ОГБУЗ «Окружная больница Костром-
ского округа № 2». Однако с целью недопу-
щения распространения инфекции в боль-
нице соблюдаются все меры безопасно-
сти, особенно в части организации до-
полнительной санитарной обработки по-
мещений, ответственность за которую 
несут все специалисты без исключения».

Некоторые врачи детской област-
ной больницы уже работают или отрабо-
тали в  так называемой «красной зоне» 
в ОГБУЗ ОБКО № 2. Это коллеги из отде-
ления анестезиологии и реанимации дет-
ской больницы врачи- анестезиологи-

реаниматологи Бравый Евгений Алексан-
дрович, Шабаров Юрий Александрович, 
медицинская сестра палатная Кузнецова 
Анжелика Юрьевна, медицинская сестра- 
анестезист Панкратова Елена Витальев-
на. Передаем особые слова благодарно-
сти этим работникам от администрации 
и  первичной профсоюзной организации 
детской областной больницы за готов-
ность помочь коллегам и пациентам, стол-
кнувшимся со столь непредсказуемым за-
болеванием, и  пожелания возвращения 
на свои рабочие места в добром здравии 
и с таким же ответственным и трепетным 
отношением к работе и пациентам.

Для Вячеслава Геннадьевича День ме-
дицинского работника отчасти и  семей-
ный праздник. С  супругой, тоже врачом, 
уже отметили 20  лет совместной жизни, 
воспитывают двоих детей. Оба выбрали 
профессию врача по призванию и  явля-
ются первыми в своих семьях, кто посвя-
тил себя медицине. Их старшая дочь уже 
получает высшее образование, но не в ме-
дицинском ВУЗе, а в Нижегородском линг-
вистическом университете им. Н. А. Добро-
любова. Как бы то ни было, профессия как 
нельзя лучше способствует раскрытию че-
ловека как личности, его способностей, ду-
шевных качеств, поэтому выбор тут остает-
ся за каждым.

Мы знаем, что лучше, чем медицинский 
работник, своих коллег не поздравит никто 
другой, поэтому попросили Вячеслава Ген-
надьевича поздравить всех медицинских 
работников Костромской области с  про-
фессиональным праздником от своего ли-
ца: «Так как настоящими профессионала-
ми своего дела являются все медицинские 
работники, то желаю им самим креп-
кого здоровья, стойкости и бесстрашия 
в преодолении самых тяжелых и ковар-
ных задач, с блеском выходить из труд-
ных и неожиданно возникающих ситуа-
ций и проблем».

Мы с  удовольствием присоединяемся 
к поздравлениям и пожеланиям с профес-
сиональным праздником и готовы продол-
жать общение на страницах «Трудовой сло-
боды» с людьми, которые трудятся на бла-
го и развитие медицины в нашем регионе.

Анна ХОЗИЕВА

ДЕТСКИЙ ДОКТОР
УЖЕ не первый год в связи с празднованием Дня медицинского работника мы рассказываем о костромских врачах. На 

этот раз «Трудовая слобода» представляет вашему вниманию статью о замечательном докторе Костромской област-
ной детской больницы, председателе первичной профсоюзной организации Вячеславе Куделине.

Заседание Совета

Создали медицину,
Чтоб жизнь была прекрасна,
Но всё в ней так непросто —
Per aspera ad astra!

 (через тернии к звёздам).

Желать, считаю, стоит
В преддверьи дня такого:
Чтоб habitus aegroti 

(общий вид больного)
Был чересчур здоровым!

В руках чтоб дело спорилось,
В лечении был толк,
Чтоб homo был не lupus,
Ведь lupus — это волк.

Пусть будет всё направлено
На благо пациента.
Пусть помощь будет скорою,
Но всё ж — festina lente! 

(спеши медленно).

Придёт пусть понимание
В сознаньи у народа,
Что доктор curat morbus 

(лечит болезни),
А дальше — уж природа!

Чтоб не самолечились
Тем, что душа попросит.
Когда же доктор рядом,
Тогда лишь nihel nocet 

(ничто не вредно)

Лечиться коль не будут —
Во избежанье хвори —
Пусть учат на латыни
Одно: memento mori 

(помни о смерти).

А в праздник, в час застолия,
От всей души, с любовью,
Звучит пусть salvos volumus,
Что значит — всем здоровья!

Анна Хозиева
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Санаторий «Колос», санаторий 
«Волга», санаторий им. А. П. Боро-
дина и  спорткомплекс «Спартак» 
не работали больше двух меся-
цев. Несмотря на это, объектам 
профсоюзной собственности уда-
лось не только сохранить квали-
фицированный медицинский пер-
сонал. Чтобы не терять времени, 
здравницы начали проводить ка-
питальные и  косметические ре-
монты, обновлять номерной фонд, 
облагораживать территории.

Самые крупные изменения 
произошли в «Колосе». В 2019 го-

ду санаторий подал заявку в реги-
ональный фонд ОМС на включе-
ние в программу по оказанию ме-
дицинской помощи по профилю 
детская медицинская реабилита-
ция. Начиная с января 2020 года, 
«Колос» приступил к  ремонтно- 
восстановительным работам по 
подготовке к открытию на своей 
базе отделения формата «Мать 
и дитя». В настоящий момент ра-
боты завершены на 90%, подго-
товлены 20 палат для комфорт-
ного размещения мамы и  ма-
ленького пациента вместе. Со-

гласно плановой загрузке отде-
ление сможет оказывать помощь 
более 300 пациентам в год. Также 
здесь капитально отремонтиро-
вали пищеблок, входные группы, 

системы ГВС и три скважины ми-
неральной и питьевой воды.

В  санаторий имени А. П.  Бо-
родина привели в порядок терри-
торию, обновили номерной фонд 

и  места общего пребывания, от-
ремонтировали колодцы. «Волга» 
сконцентрировалась на ремонтах 
систем ЖКХ и снижении потерь.

«Спартак» из-за длительного 
отсутствия посетителей был вы-
нужден «слить» бассейн. Это по-
зволило провести косметический 
ремонт чаши. Здесь же была вне-
дрена новая автоматизированная 
система управления спортком-
плексом на базе 1С, установлена 
автокасса, проведен комплекс ме-
роприятий в соответствии с требо-
ваниями роспотребнадзора и ГПН.

Уже с  начала июля профсо-
юзные здравницы и  спортком-
плекс ждут гостей. Все скидки 
для членов профсоюзов и их се-
мей останутся прежними. Добро 
пожаловать!

В период Великой Отечествен-
ной вой ны 1941–1945 гг. костром-
ская промышленность была пере-
оборудована на военный лад. Пар-
тийная, общественная, профсоюз-
ная работа в  это время была на-
правлена на консолидацию всех 
сил в  рамках движения «Все для 
фронта! Все для победы!».

Воины «тылового фронта» 
— девушки и  женщины, старики 
и дети. Промышленность была пе-
реориентирована на выпуск воо-
ружения, армейского снаряжения 
и  боеприпасов. Ускорился темп 
работы, были установлены повы-
шенные требования к  объемам 
и качеству продукции. Ключевым 
стало Стахановское движение. 
Широкое распространение так-
же получило движение многоста-
ночников, но при нехватке сырья, 
топлива и  электроэнергии про-
изводство недостаточно быстро 
выходило на нужные показате-
ли. В  противовес этому работали 
учебные курсы, оперативно гото-
вившие свежие кадры из вчераш-
них детей и  домохозяек, внедря-
лись рационализаторские предло-
жения.

Промышленные предприя-
тия достаточно быстро приспо-
сабливались к  новым реалиям. 
Уже в  конце 1941  г. «Завод им. 
Л. Б.  Красина» и  завод «Рабочий 
Металлист» освоили выпуск де-
талей для Пистолетов- пулеметов 
Шпагина (ППШ). В скором време-
ни стала выпускаться и  другая 
продукция военного характера — 
снаряды и корпуса снарядов, ми-
ны, фугасы, бомбы и др. Для обе-
спечения передвижения армии 
и ведения боевых действия в зим-
нее время костромскими предпри-
ятиями выпускался соответствую-
щий инвентарь — лыжи и  палки. 
Судомеханический завод и  судо-
верфь выпускали лодки и катера. 

Также с  конвейеров костромских 
заводов и фабрик сходили необхо-
димые армии предметы снаряже-
ния — теплая одежда, лопаты, ко-
телки и др.

Приходилось не только выпу-
скать новые виды продукции, но 
и  переустраивать сам производ-
ственный процесс. На заводе «Ра-
бочий Металлист» в  1942  г. была 
осуществлена механизация трудо-
емких работ, внедрена автомати-
ческая электросварка, организова-
но поточное производство важней-
ших видов продукции, что позво-
лило более чем в 2 раза увеличить 
производительность труда и  в  3 
раза — объемы производства. На 
льнокомбинате им. Ленина была 
повышена интенсивность исполь-
зования оборудования, что позво-
лило увеличить производство за 
счет использования исключитель-
но внутренних ресурсов.

Кострома — лесной и  тек-
стильный край — сохранял свою 
специфику и в тяжелые годы вой-
ны. Здесь активно велась лесо-
заготовка (в первую очередь для 
обеспечения фронта топливом), 
поддерживалось сельское хозяй-
ство (продовольственное снаб-
жение), а  в  текстильное произ-
водство активно вовлекались 
комсомольско- молодежные бри-
гады.

Костромские профсоюзные 
организации, в особенности проф-
союз текстильщиков, были со-
средоточены на организации со-
циалистического соревнования. 
В октябре 1942 г. Почетным знач-
ком «Отличник социалистическо-
го соревнования Наркомтексти-
ля СССР» был награжден ряд ко-
стромских рабочих (Т.  Сумарева 
— комбинат им. Зворыкина, Т. Чул-
кова — комбинат им. Ленина, 
К Жигалова и Л. Колескина — ме-
ханический завод № 9).

В августе 1943 г. Комплект по-
мощника С. Г.  Комаровой с  льно-
комбината им. Зворыкина был 
признан лучшим среди всех льнян-
щиков страны. Завод «Рабочий 
металлист» получил переходящее 
Красное Знамя ЦК КПСС и первую 

премию Наркомата и ВЦСПС. Кол-
лектив льнокомбината им. Зворы-
кина получил в этом месяце Зна-
мя Государственного Комитета 
Обороны, которое удерживалось 
ими в течение полугода.

В  январе 1944  г. помощница 
мастера льнокомбината им. Зво-
рыкина Таисия (Тася) Сумарева 
и ее бригада из молодежи в соста-
ве 12 чел. взяли на обслуживание 
37 станков вместо 20. Этот почин 
получил широкое распростране-
ние и на других костромских пред-
приятиях.

В августе 1944 г. Была образо-
вана Костромская область, г.  Ко-
строма получил статус областного 
центра. Это обусловило перестрой-
ку не только партийных, но и про-
фсоюзных органов региона, расши-
рение их прав и полномочий.

Несмотря на то, что в регионе 
на тот момент не было централь-
ного органа управления профсою-
зами, количество первичных и от-
раслевых организаций продолжа-
ло расти.

Одновременно с  образовани-
ем области был организован Ко-
стромской областной комитет ра-
бочих леса и сплава, первым пред-
седателем которого стал Николай 
Иванович Макаров. Наряду с дан-
ным обкомом действовал Област-
ной комитет профсоюза работни-
ков деревообрабатывающей про-

мышленности, возглавляемый 
Александром Николаевичем Бере-
зиным и объединявший 8 профсо-
юзных организаций. 8  сентября 
1944  г. Был образован Областной 
комитет профсоюза начальных 
и  средних школ, объединивший 
27 райкомов и Костромской и Буй-
ский горкомы, позже преобразо-
ванный в  профсоюз работников 
образования и науки. В том же го-
ду был образован Костромской об-
ластной комитет профсоюза работ-
ников машинно- тракторных стан-
ций (МТС) и земельных органов.

В  начале 1945  г. был образо-
ван Костромской областной коми-
тет профсоюза медицинских ра-
ботников Медсантруда, подчиняв-
шийся Республиканскому профсо-
юзу в г. Ленинград. В том же году 
состоялась I Областная конферен-
ция работников Медсантруда, на 
которой председателем профсо-
юза была избрана Прасковья Ми-
хайловна Волынкина, секретарем 
— Вера Самуиловна Гольдштейн.

И после вой ны продолжалось 
техническое переоснащение мест-
ной промышленности. Костром-
ской механический завод №  9 
к 1946 г. стал производить 40 но-
вых наименований для оснаще-
ния текстильных предприятий: 
завод им. Красина — высокопро-
изводительный станок для сбор-
ки грузовых покрышек, судомеха-
нический завод — новый сплав-
ной буксирный катер. Новые стан-
ки вводились в  эксплуатацию на 
льноткацких комбинатах и заводе 
«Рабочий металлист».

С  окончанием вой ны начался 
период восстановление разрушен-
ной экономики страны. Все силы 
общества были направлены на то, 
чтобы вернуть жизнь, быт, произ-
водство в нормальное русло. Новая 
страница истории профсоюзов Рос-
сии в  целом и  костромских проф-
союзов в  частности была открыта 
в  1948  году, когда был образован 
Областной совет профсоюзов.

Кандидат исторических наук 

Иван БУШУЕВ

ПРОФСОЮЗНЫЕ ЗДРАВНИЦЫ ГОТОВЯТСЯ ПРИНИМАТЬ ГОСТЕЙ

ПРОФСОЮЗНЫЕ санатории Костромской области готовятся 
возобновить работу и начать принимать пациентов с уче-
том рекомендаций, разработанных Роспотребнадзором. 

Однако, даже находясь в  состоянии вынужденного простоя, 
здравницы не теряли времени даром.

«Все для фронта! Все для победы!»
В 2020 ГОДУ исполнилось 75 лет со дня Победы в Великой 

Отечественной вой не. Отвага красноармейцев на фронте, 
партизанское движение не были бы так эффективны без 

широкой поддержки со стороны тыла. Снабжение армии было 
одним из ключевых вопросов военной кампании.

Прослушивание военной сводки в колхозе, 1942 г.

Сусанинская площадь, 9 мая 1945 г.
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С осени 2014 года Федерация профсоюзов реализует на 
территории Костромской области с оциальную дисконтную 
программу «Профсоюзный плюс». Она разработана в целях 
повышения социальной защищенности членов профсоюзов 
и мотивации профсоюзного членства.

Каждый человек, состоящий в любой профсоюзной ор-
ганизации, может совершенно бесплатно получить именную 
дисконтную карту, которая дает право на получение скидки 
в организациях— партнерах программы.

Владельцам дисконтных 
карт «Профсоюзный 
плюс» предоставляют 

скидки около 200 
организаций Костромы 
и области. А это более 

250 торговых точек 
и точек обслуживания.

Полный список организаций- партнеров проекта «Профсо-
юзный плюс», их контакты, время работы, перечень предо -
ставляемых услуг вы найдете на сайте Федерации профсоюзов 
www.fopko.org и в ваших профсоюзных организациях.

КОМПАНИИ, ПРЕДОСТАВЛЯЮЩИЕ СКИДКИ ВЛАДЕЛЬЦАМ ДИСКОНТНОЙ КАРТЫ «ПРОФСОЮЗНЫЙ ПЛЮС»

На правах рекламы

К ПРОГРАММЕ «ПРОФСОЮЗНЫЙ ПЛЮС» ПРИСОЕДИНЯЮТСЯ НОВЫЕ ПАРТНЕРЫ

Так назвали акцию к Дню защиты детей в Костром-
ской областной организации профсоюза работников 
АПК РФ.

Обком, предположив, что в период самоизоляции са-
мым популярным у  ребят досугом является просмотр 

фильмов и мультфильмов, подарил детям членов проф-
союза большие пакеты с попкорном. Сладкий, соленый, 
сырный — угощение на любой вкус. В профсоюзе увере-
ны, такие мероприятия станут хорошей традицией. Всего 
в акции приняли участие 12 первичек, подарки получили 
167 детей.

Удивительная девушка, жительница де-
ревни Сопырево Красносельского района, 
Ирина Николаева получила подарок от ко-
стромских профсоюзов. Будучи с детства 
инвалидом, она не теряет оптимизма и люб-
ви к жизни. Веселая, общительная и талант-
ливая Ира пишет стихи и даже публикует 
их в местной прессе. Девушка очень лю-
бит читать, но приобретать новые книги, 
возможности нет. Поэтому профактивисты 
Федерации профсоюзов и отраслевых об-
комов собрали для нее порядка сотни са-
мых разных книг. Отвез книги Ирине пред-
седатель Федерации Алексей Шадричев. 
Девушка была очень рада. За эту встречу 
спасибо предводителю красносельских «се-
ребряных» волонтеров Ирине Стукаловой, 
именно она вышла на Алексея Викторови-
ча с просьбой помочь.

Костромской городской 
организацией Профсоюза ра-
ботников образования и нау-
ки проведен конкурс семей-
ных творческих работ «Се-
мейная летопись Победы» 
На конкурс были представ-
лены разнообразные жанры, 
отображающие и семейную 
историю.

Наиболее интересны эс-
се педагога- организатора 
МБОУДО «ЭкоСФЕРА» Смир-
новой Т. А. «Вой на в судьбе 
моей семьи», старшего вос-
питателя МБДОУ Детский 
сад № 79 г.Костромы Лоба-
новой Л. А. Конкурсанты не 
просто рассказали о героиче-
ском прошлом своих предков, 
но и включили в эссе семей-
ные реликвии: фотоматериа-
лы, письма с фронта.

Творчески подошла к уча-
стию в конкурсе педагог- 
эколог МБДОУ «Центр раз-
вития ребенка» детский сад 
№ 67 г.Костромы Разживи-
на С. Г. На конкурс представ-
лен видео- ролик «Я помню! 
Я — горжусь!», посвященный 
памяти отца Степанова Г. Н.—
добровольца, бойца Ярослав-
ской коммунистической диви-
зии. Он прошел весь боевой 
путь от Москвы до Берлина, 
имеет множество боевых на-
град.

И наконец, трогательное 
стихотворение педагога до-
полнительного образования 
ГБУ ЭБЦ «Следово» Тихомиро-
вой Е. Е., которое она посвяти-
ла своим бабушке и дедушке.

Командир зенитной батареи,
Красавец чернобровый 

Константин
Вой ну прошел, все годы 

фронтовые…
А проходил вой ну он 

не один…
Зенитчица Полина, Пелагея,
Девчонкой юной встретила 

вой ну,
И воевала, жизни не жалея,
За Родину любимую свою.
Вой на вой ной, а годы 

молодые,
И молодость берет свое

всегда.
Друг друга они крепко 

полюбили
И не расстались уже больше 

никогда.
Спасибо нашим бабушкам

и дедам!
За то, что мы детей своих 

растим.
Спасибо, дорогие, 

за ПОБЕДУ!
Мы помним вас, и память 

эту чтим.
Все участники конкурса по-

лучили Благодарность от ГК 
Профсоюза, победители денеж-
ное вознаграждение.

Проведение творческих 
конкурсов на разнообразную 
тематику стало доброй традици-
ей в региональной организации 
Профсоюза образования и нау-
ки. Конкурсы позволяют разви-
вать социальную активность, 
творческую фантазию и способ-
ствуют укреплению авторитета 
и росту профсоюзных рядов.

Елена РАЙКИНА

СЕМЕЙНАЯ ЛЕТОПИСЬ ПОБЕДЫ
День Победы! Этот праздник с  каж-
дым годом отдаляется от нас. Но мы 
никогда не должны забывать о тех ге-
роических поступках, которые совер-
шили наши предки во имя свободы, 
чести и благополучной жизни.

ПРОФСОЮЗНЫЙ ПОДАРОК

Сладости для Радости!


